VALLADOLID

Prensa: Diaria

Tirada: 1.317 Ejemplares Difusión: 684 Ejemplares



Página: 4

Sección: LOCAL Valor: 1.012,00 € Área (cm2): 564,3 Ocupación: 64,46 % Documento: 1/1 Autor: :: F. J. REBOLLERO Núm. Lectores: 2736

«Las reformas fiscales deben tender a garantizar el Estado del Bienestar

José Ignacio Sánchez Mejías Profesor de Economía Aplicada de la Usal

Sostiene que la última reforma «ayudará a que el pequeño empresario y los particulares tengan una mayor disposición de compra, lo que se traduce en una mayor liquidez»

:: F. J. REBOLLERO

SALAMANCA. El ciclo de conferencias impartido desde la Universidad de la Experiencia, promovido por la Universidad de Salamanca, contó ayer con la interesante participación del profesor de Economía Aplicada de la misma universidad, José Ignacio Sánchez Macías, quien expuso los pros y los contras de la nueva reforma fiscal que se prevé en pleno rendimiento para principios del año que viene.

Los asistentes remarcaron que su presencia en la sala se veía sin duda influenciada por el desconocimiento de la misma, por la necesidad de que este tipo de cambios sean explicados por gente que sepa del tema y a su vez tenga la capacidad de exponerlo para que todo el mundo pueda entenderlo, evitando los tecnicismos económicos que la gente de la calle no comprende.

«La reforma fiscal del 2014 es una reforma muy profunda porque afecta a muchos impuestos como el de la renta, el impuesto de sociedades e incluso el IVA. Es decir, es una reforma fiscal en toda regla», aseguró ayer el profesor al ser preguntado acerca de cómo va a afectar a nuestros bolsillos la reforma porque, como instantes después vaticinó «ayudará a que el pequeño empresario y en los particulares una mayor disposición de compra, lo que se traduce en una mayor liquidez».



Sánchez Mejías, instantes antes de ofrecer la conferencia. :: ALMEIDA

También, cuando era preguntado por una supuesta reforma en el retocado IVA, el profesor se refería a la reforma como algo más «de carácter técnico exigido por una normativa comunitaria que al común de los mortales no le va a afectar».

«Evidentemente en España uno de los principales motores económicos es el trabajador autónomo. Con esta medida, cuando en 2016 esté a pleno funcionamiento, contribuye a un mayor apoyo al autónomo, no tanto como nos gustaría, pero sin duda navega en una buena dirección», resumía ayer así José Ignación Sánchez Macías en relación al cambio que va a suponer la última refor-

«Cuando esté a pleno funcionamiento en 2016, servirá de apoyo al autónomo», asegura ma físcal llevada a cabo por el ejecutivo para los motores de la economía de un país como el nuestro que se nutre, sobre todo, de valientes que se atreven a emprender su camino impulsados por su propia idea: los autónomos, y que sin duda, son siempre los más perjudicados a la hora de poder beneficiarse del sistema en el que nos encontramos. También matizó que «se eliminan duplicidades y varían algunas cuestiones como las amortizaciones». Por último, en relación a la reforma fiscal, finalizó asegurando que «la reforma fiscal es más bien una reforma que sin modificar grandes cosas sí que tiene cambios sustanciales».

Haciendo un repaso a las medidas fiscales llevadas a cabo por el Partido Popular en el país desde que gobierna, el profesor Sánchez Mejías dijo que «es ahora cuando se pueden hacer cosas con una completa libertad, porque probablemente al principio de la legislatura y al final de la legislatura pasada la situación del país y las finanzas públicas era tan complicada y quizá también la percepción excesiva de los mercados inducía a muy pocas alegrías». En este sentido concluyó que «por tanto es verdad que en cierta forma se produce una devolución de una subida de impuestos que se produjo en 2011 aunque aún no volvemos al poder adquisitivo de entonces».

Cuando se le preguntó acerca de cómo ve la vuelta del país al Estado del Bienestar en el que nos encontrábamos antes de la crisis que aún hoy sufrimos, el profesor matizó que «las reformas fiscales deben tender a poder garantizar el Estado del Bienestar. Todo el mundo querríamos mayor gasto social y un menon número de impuestos, pero es imposible. Entonces hay que replantearse socialmente cuanto esfuerzo queremos hacer para poder garantizar el Estado del Bienestar del que estamos todos tan orgullosos».

Pensiones

Por último, se le acercó al profesor un tema que preocupa sin duda a las familias del país: las pensiones. Esas pequeñas pagas que muchas veces mantienen a los abuelos, hijos y nietos y que desde que empezó la crisis no se han visto aumentadas y, para una vez que suben, lo hacen solo un 0,25%.

En relación a esa pequeña subida que verán reflejada los pensionistas en su primera paga del año, José Ignacio opinó que «las subidas, desde el punto de vista del beneficiario nunca son suficientes y desde el punto de vista de quien tiene que pagarlas, atendiendo al poder adquisitivo con un nivel de recaudación tan bajo es el que se puede permitir en este momento en relación al estudio demográfico», concluyó el conferenciante que participó ayer en este ciclo de la Universidad de la Experiencia.